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BILANCIO PREVISIONALE 2024 - RELAZIONE 
DELLA PRESIDENTE 

 
 
Gentili Colleghe e Colleghi, 

 
con grande emozione scrivo queste righe di accompagnamento al primo bilancio previsionale del 
nostro Ordine dei Fisioterapisti del Piemonte e della Valle d’Aosta. L’anno 2023 è stato figlio di una 
gestione straordinaria, iniziata con il commissariamento all’atto della costituzione il 15 dicembre 2022 
cui ha fatto seguito l’insediamento dell’attuale Consiglio Direttivo, eletto a marzo 2023. L’inizio non è 
stato facile, la fusione di quattro precedenti albi e relativi elenchi speciali ad esaurimento all’interno di 
un unico grande Ordine interregionale ha complicato la ricognizione e la gestione delle pratiche in 
corso. 

 
Il Consiglio Direttivo ha immediatamente iniziato a lavorare per incontrare le Autorità Regionali ed 
avviare un dialogo produttivo sui temi del Fisioterapista di prossimità/comunità e dell’accesso diretto 
alla fisioterapia. Sarà indispensabile portare a supporto dati locali, nazionali ed internazionali 
sull’efficacia e sull’efficienza di tali modelli, per questo il Consiglio sta progettando una collaborazione 
con GIMBE al fine di sostenere con studi, ricerca ed evidenze quanto proposto. 

 
Nondimeno il primo evento organizzato in occasione dell’8 settembre, Giornata Internazionale della 
Fisioterapia, è stato orientato all’incontro con il Cittadino e con le Associazioni di malati. Questo 
Consiglio crede fortemente nella necessità di promuovere e far conoscere la Fisioterapia in tutte le sue 
numerose sfaccettature ed in tutti gli ambiti di azione spiegando che la riabilitazione è soltanto una 
delle aree in cui il Fisioterapista esercita la propria professionalità. E’ in quest’ottica che verranno 
organizzati ulteriori incontri con la Cittadinanza anche nel prossimo anno 2024. 

 
Il Fisioterapista da sempre opera in rete con la propria autonomia professionale, per questo sarà 
importante rafforzare e strutturare i rapporti con gli altri Ordini delle professioni sanitarie mediche e 
non mediche e con la Federazione dei Medici di Famiglia, che sono i primi a venire a contatto con le 
difficoltà del cittadino e con l’accesso alle cure e che sono gravati da un numero importante di assistiti. 
Rapporti e interlocuzioni che sono stati avviati da subito ma che hanno bisogno di conoscenza 
reciproca, collaborazioni e progetti comuni per trovare una vera realizzazione. 



 

 

 

Il filo che unisce tutti è la salute del cittadino intrecciato con l’importanza di rendere le cure sempre più 
appropriate scegliendo il professionista giusto, nel momento giusto con la giusta proposta terapeutica. 

 
Questo Ordine, con orgoglio il Nostro Ordine, vuole esserci e vuole essere a tutela della Salute del 
Cittadino attraverso la promozione delle attività, delle competenze e del ruolo del Fisioterapista 
all’interno della complessa rete che forma la nostra Sanità. 

 
Il Consiglio ha scelto per il 2024 di mantenere stabile la quota di iscrizione nonostante un aumento 
significativo (da 28 euro a 32 euro) della quota di spettanza Federativa, questo è stato possibile a 
seguito della gestione straordinaria del 2023 che con vari imprevisti vedrà probabilmente un residuo di 
cassa. Tale residuo, quantificabile successivamente al momento della stesura del bilancio consuntivo 
2023, ci consentirà di potenziare alcune attività già inserite in bilancio quali ad esempio la formazione 
e gli incontri istituzionali con le Autorità, i Cittadini e le altre professioni sanitarie e di organizzare 
nuovi eventi. 

 
Verosimilmente nel prospetto triennale si vede un aumento di TIA per il 2025 che si manterrà stabile 
sul 2026. Questo a fronte del fatto che non sarà più presente alcun avanzo e per far fronte alle spese 
correnti, alle attività impostate e alle nuove che si renderanno utili per la promozione e la crescita della 
professione sarà necessario aumentare il volume di entrate. Ovviamente faremo il possibile per 
mantenere la quota stabile consci e consapevoli del costo della vita. 

 
Chiudo ringraziando tutte e tutti per la fiducia che avete dato a questo Consiglio al momento del voto e 
per la partecipazione attiva che vorrete offrire alle attività dell’Ordine che senza di Voi, Fisioterapiste e 
Fisioterapisti, resta una scatola vuota. Siamo una comunità in continua crescita, umana e professionale, 
ma solo insieme con le suggestioni di tutti potremo arrivare davvero a qualcosa di nuovo e ad un 
riconoscimento maggiore. 

 
Grazie. 

 
 
 
Cuneo, 12/11/2023 

 
La Presidente 

dott.ssa Sabrina Altavilla 
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